Grama **INTERNACIONALES** sábado, 16 de octubre del 2010

Retransmitirán Mesa Redonda Los Múltiples Dilemas del Imperio

Cubavisión retransmitirá hoy, a las 6:30 p.m., la Mesa Redonda Informativa Los Múltiples Dilemas del Imperio, que tuvo lugar el pasa-

cteetib cliri



■ CUBA EN EL MUNDO

La Delegación del Alentejo, integrada a la Asociación 25 de Abril de Portugal, envió a Barack Obama una moción aprobada en la asamblea general, donde exigen que libere a los Cinco antiterroristas cubanos. Los activistas de esa organización de la lucha cívica lusa refieren que el proceso seguido contra estos Cinco cubanos ha estado repleto de irregularidades, con evidentes violaciones de la Justicia y del Derecho Internacional Humanitario, así como de la Constitución de EE.UU. (SE)

■ NUEVO ATAQUE A CONVOY DE LA **OTAN**

Desconocidos armados atacaron en el noroeste de Paquistán un convoy de camiones cisternas que transportaban combustible para las fuerzas de la OTAN desplegadas en Afganistán. El ataque, que dejó al menos dos muertos, tuvo lugar en la región tribal de Khyber, donde se encuentra el estratégico paso homónimo que da acceso a la frontera afgana. El incremento de las acciones coincidió con un bloqueo de la ruta de abastecimiento impuesto durante 10 días por las autoridades de Islamabad, en represalia por las recientes violaciones del espacio aéreo por parte de helicópteros de la OTAN. (PL)

GREENPEACE CRITICA A GOBIERNO HÚNGARO

La organización ecologista Greenpeace criticó con fuertes términos el reinicio de las actividades productivas en una fábrica de aluminio húngara donde el 4 de octubre último ocurrió la peor catástrofe ecológica en la historia del país. La nota del grupo ambientalista consideró irresponsable esa decisión, autorizada por el Gobierno de Budapest, que desde hace una semana gestiona los quehaceres de la entidad. Además, señala que las autoridades magiares tardaron más de una semana en publicar los primeros resultados oficiales de los análisis de laboratorios. (PL)

■ MILLONES DE POBRES PADECEN **ENFERMEDADES TROPICALES**

La Organización Mundial de la Salud (OMS) calculó que 1 000 millones de las personas más pobres del mundo padecen enfermedades tropicales desatendidas como el dengue, la rabia y la lepra, pese a haber sido erradicadas de muchas partes del planeta. La OMS identificó 17 enfermedades y grupos de dolencias presentes en 149 países. Treinta naciones tienen seis o más de dichas enfermedades que causan un padecimiento masivo pero oculto y silencioso, dijo la directora general de la OMS, Margaret

HOMBRE MÁS PEQUEÑO MIDE **67,08 CENTÍMETROS**



Un nepalés que mide 67,08 centímetros es el hombre más pequeño del mundo actualmente, anunció la organización Guinness World Records. Jagendra Thapa Magar entró en el libro de récords al cumplir 18 años, un aniversario que le permite ser reconocido oficialmente por esta organización. Así, desplazó al colombiano Edward Niño, de 24 años, nombrado hace apenas cinco semanas. (AFP)

Firman Cuba y Bolivia convenios de colaboración

■ Elson Concepción Pérez

Un acuerdo de colaboración para combatir el tráfico ilícito de estupefacientes, sustancias psicotrópicas u otras de efectos similares y los delitos conexos; y un convenio sobre asistencia jurídica mutua en materia penal, fueron rubricados este viernes por los cancilleres, David Choquehuanca, del Estado Plurinacional de Bolivia, y Bruno Rodríguez Parrilla, de Cuba.

De igual forma ambos ministros rubricaron el Acta final de la IV reunión del Mecanismo de Consultas Políticas entre las Cancillerías, en la que se deja constancia del excelente estado de las relaciones bila-

El titular de Exteriores de Bolivia expresó un saludo de su Gobierno, del presidente Evo Morales y del pueblo de su país y agradeció la colaboración de la Isla a la que calificó como "una esperanza para nuestros

Recordó, en declaraciones a los periodistas en la sede del MINREX, que los bolivianos desarrollaron una campaña de alfabetización con programa y asesoramiento cubanos, y cuentan con ayuda médica y la formación de recursos humanos en la esfera de la salud.



Los cancilleres presidieron la ceremonia en la sede del MINREX. Foto: Otmaro Rodríguez

David Choquehuanca visitó en horas de la mañana de este viernes la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), donde compartió con jóvenes de su país que se preparan como galenos. A ellos dijo que "tienen un compromiso con la vida, con su pueblo y con la comunidad de donde provienen".

En Cuba se han graduado 415 jóvenes bolivianos como médicos y de ellos 117 hacen su especialidad en el país suda-

Venezuela y Rusia suscriben importantes acuerdos en materia energética

MOSCÚ, 15 de octubre.—El presidente venezolano, Hugo Chávez, cerro el viernes con su homólogo ruso, Dimitri Medvédev, importantes acuerdos en el sector petrolero y para la construcción de la primera central nuclear en Venezuela, reportó AFP.

Responsables de los dos países firmaron una serie de acuerdos concernientes al petróleo y la energía nuclear, así como también al automóvil.

De esta forma, fue firmado un acuerdo por el dirigente de la Agencia rusa de energía atómica Rosatom, Serguei Kirienko, y un responsable venezolano, para la construcción de la primera central de este país en Latinoamérica.

¿Por qué Venezuela no tendría una central? Esto da independencia, inclusive en caso de caída de los precios del petróleo. Nuestras economías son vulnerables, hemos discutido", declaró Medvédev.

"Será algo importante como aporte no solo para Venezuela, sino un aporte tecnológico para el futuro, que requiere la diversificación de las fuentes energéticas", dijo por su parte el mandatario venezolano.

La cuestión de esta central nuclear ya había sido negociada durante una visita del primer ministro Vladimir Putin a Caracas en abril pasado.

"Estamos haciendo lo correcto, acercando nuestras empresas y haciendo, además, compañías conjuntas en materia petrolera. Tenemos innumerables proyectos en marcha y otros en estudio", señaló Chávez.

Rusia es la primera etapa de una gira internacional del Presidente venezolano que viajará luego a Belarús y a Ucrania, antes de ir a Siria, Irán y Libia.

QUITO, 15 de octubre.--El presidente ción de unos 1 000 policías hace dos semaecuatoriano, Rafael Correa, convocó hoy en una multitudinaria concentración en Quito, a la unión de los movimientos sociales en pos de defender la Revolución ciudadana, informó AFP.

"El mensaje, compañeros: hoy más que nunca unidad. A unirnos esas organizaciones sociales, a organizarnos y a respaldar a la Revolución ciudadana para que esta revolución no la pare nada ni nadie", declaró el mandatario en su discurso ante miles de seguidores.

Correa se pronunció por la necesidad de organizarse "para no tener solo decenas, sino centenas de miles, de millones de ciudadanos defendiendo la Revolución ciudadana y la democracia".

La masiva convocatoria fue realizada por la Coordinadora de Defensa de la Democracia, que reúne a unos 50 movimientos sociales y fue creada a raíz de la subleva-

nas, en la que el presidente Correa fue agredido por policías amotinados.

"Lo que han logrado después del 30 de septiembre (...) es hacernos aún más inclaudicables, más decididos" para seguir el proyecto del gobierno", añadió el jefe de Estado.

El mandatario ecuatoriano advirtió también que al menos 30 policías son procesados por la justicia por su presunta participación en la insubordinación.

Con banderas ecuatorianas y del movimiento Alianza País, la multitudinaria concentración se congregó en la centenaria plaza de San Francisco, en el centro colonial de esta capital.

Lanzando consignas como Democracia sí, 30-S no, ¡Correa amigo, el pueblo está contigo! y pancartas con la foto del gobernante, otros cientos de manifestantes avanzaban por la calles del centro histórico, en una procesión a lo largo de unas diez cuadras.

Dan de alta a 31 de los 33 mineros chilenos rescatados

COPIAPÓ, Chile, 15 de octubre. Un total de 31 mineros chilenos rescatados el pasado miércoles de la mina San José han sido dados de alta del Hospital de Copiapó, informó hoy la directora de Salud Pública de la Región de Atacama, Paola Newman.

Según Notimex, la funcionaria señaló que "la situación médica ha sido bastante más auspiciosa de lo que esperábamos y la evolución ha sido bastante favorable".

Precisó que los dos mineros restantes serán trasladados en las próximas horas a un recinto de la Asociación Chilena de Seguridad.

Newman no entregó la identidad de los que permanecen internados en Copiapó, 800 kilómetros al norte de Santiago, pero trascendió que se trataría de Mario Sepúlveda y Víctor Zamora, quienes podrían padecer un síndrome vertiginoso y mareos.

Por otra parte, las patrullas policiales de los programas habituales de seguridad y orden público intensificaron su trabajo alrededor de los domicilios de los mineros, quienes viven horas difíciles por el permanente asedio de los medios de comunicación que buscan entrevistas.

Anoche se produjeron incidentes en los alrededores de algunas de sus viviendas, al igual que a las puertas del hospital, donde se vivieron momentos de tensión y riesgo a la salida de las ambulancias que trasladaban a los trabajadores dados de

Advierte RPDC a Sudcorea por planes de guerra psicológica

PYONGYANG, 15 de octubre.-La República Popular Democrática de Corea (RPDC) advirtió hoy que su ejército responderá a las provocaciones de guerra psicológica por parte de Sudcorea, al protestar planes con ese fin.

El jefe de la delegación de este país a las conversaciones militares a nivel de general Norte-Sur, se expresó en ese sentido en una nota enviada a la otra parte, según informó la agencia de noticias KCNA.

Añadió que de continuar las transmisiones radiales y el lanzamiento de volantes contra este territorio, "no podrán evitar el ataque físico de nuestro ejército" contra los medios y los puntos desde donde se ejecuten esas acciones.

Alertó que el hecho de que el ministro de defensa sudcoreano hava hablado directamente de una guerra psicológica contra la RPDC y urgiera a realizarla, constituye una seria provocación militar contra este país. Volvemos a recordar que la reacción de nuestras fuerzas dependerá de la actitud de la parte Sur, agregó.

De acuerdo con la fuente, en las conversaciones intercoreanas de expertos militares del pasado 30 de septiembre, el Ejército Popular de Corea denunció las provocaciones de quienes optan por la confrontación contra Pyongyang. (PL)